
  
 

  

 

 

 
 
 
Herrn  
Oberbürgermeister 
Dr. Peter Kurz 
Rathaus, E 5 
68159 Mannheim          Mannheim, 20. September 2022 
 
 

Zusammenhalten: Integration von Menschen aus Süd-Ost-Europa 
 
Anfrage zur Sitzung des Gemeinderats am 11. Oktober 2022  
 
Der Gemeinderat bittet die Verwaltung zu berichten: 
 
1. Wie sich die Einwanderung von Menschen aus prekären Lebenslagen aus 
Südosteuropa (insbesondere Bulgarien und Rumänien) seit 2012 entwickelt hat. 
2. Auf welche Stadtteile sich diese Gruppe insbesondere verteilt (differenziert 
nach Frauen und Männer). 
3. Wie viele von ihnen Grundsicherung beziehen (differenziert nach Frauen und 
Männer). 
4. Wie sich nach ihrer Einschätzung nach die Integration der Personengruppe am 
Arbeitsmarkt darstellt (differenziert nach Frauen und Männer). 
5. Gibt es spezifische Unterstützungsangebote mit dem Ziel der Arbeitsaufnahme 
(differenziert nach Frauen und Männer). 
6. Wie viele Personen 2022 erreicht wurden (differenziert nach Frauen und 
Männer). 
7. Wie viele Maßnahmen von wie vielen Menschen in den Bereichen Schulen, 
niederschwellige Orientierungskurse, Sportangebote, Rechtsberatung, 
grundlegender Impfschutz oder Elternintegrationskurse finanziert wurden 
(differenziert nach Frauen und Männer). 
8. Wie sie den Erfolg der Teilmaßnahmen im Einzelnen beurteilt. 
9. Wie sich nach ihrer Einschätzung nach die Situation der Personengruppe am 
Wohnungsmarkt darstellt (differenziert nach Frauen und Männer). 
10. Welche Erkenntnisse ihr hinschlicht der Integration von Kindern der 
Personengruppe an Schulen habt. 
11. Welche Unterstützungsleistungen im Bereich Kinder - Jugend - Bildung 
(kommunal, Land, Bund) für diese spezifische Zielgruppe zur Verfügung stehen? 
12. Aus welchen weiteren Programmen Mannheim aktuell Mittel zur Integration 
dieser Personengruppe erhält (Inhalt/Zielsetzung, finanzieller Umfang, Laufzeit). 
 

 

 
 



 

Begründung: 
  
Die seit 2011 einsetzende Einwanderung von Menschen aus prekären Lebenslagen 
aus Südosteuropa (insbesondere Bulgarien und Rumänien) hat die Stadt vor 
besondere Herausforderungen gestellt. Der Antrag will den aktuellen Sachstand 
eruieren. 
 
Für die gesamte SPD-Gemeinderatsfraktion 

 
Thorsten Riehle 
Vorsitzender 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


